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当日下午，开发区商会的企业

代表又马不停蹄来到浙江工业大学

朝晖校区，参加人才与技术对接会。

“开发区作为永康工业经济主

战场，招商引资主阵地，现已吸引近

2000家工业企业入驻，其中规上企

业272家、亿元企业54家、上市公司

5 家，形成高端产业集聚，产业特色

鲜明的现代化五金制造发展格局，

发展势头强劲。”对接会现场，开发

区党工委委员胡红青介绍了开发区

商会企业的发展情况，并提出了开

发区企业的人才与技术需求。

“人才是企业最核心的竞争力，

开发区企业快半步行动，就是希望

通过此次对接活动，能充分发挥浙

工大人才和学科优势，搭建校企合

作桥梁，提升产学研融合和科技成

果转化水平，努力在开发区企业创

新驱动、人才引领、科技支撑等方面

与浙工大取得更多合作成效。”王鹏

说。开发区商会的企业代表此行

都有备而来，不仅带着针对性极强

的技术难题而来，还迫切希望通过

浙工大的学科专业及人才优势，助

力企业转型升级、做强做大。

记者在现场看到，为了此次对

接会，校企双方代表其实都做足了

准备。结合开发区企业的技术难题

汇总，来自浙工大继续教育学院、科

学技术研究院、学生处、国际学院、

材料学院、计算机学院、机械学院、

永康市浙工大技术转移中心等部门

相关负责人都齐聚一堂，和与会企

业代表进行深入交流，并就下一步

如何开展有针对性的校企合作在现

场碰撞出了不少火花。

早在两三年前，浙江飞剑工贸

有限公司董事长夏飞剑对公司的

品牌出海有了规划布局，尤其希望

借“一带一路”，拓展自主品牌“出

海”的版图。当了解到浙工大留学

生中来自“一带一路”国家有433人

时，他表现出了浓厚的兴趣，当即

抛出“橄榄枝”，邀请“一带一路”国

家留学生到公司实习。

“近几年，我市杯壶行业企业

都在大跨步升级设备，推进自动

化、信息化改造，但现实的问题就

是生产线落地后，人才队伍跟不

上，严重制约了企业的转型升级。”

除了品牌出海，浙江安胜科技股份

有限公司董事长吕峥健还就企业

转型升级中遇到的人才瓶颈难题

进行交流，希望能与浙工大进一步

合作，建立人才队伍输送机制。

浙江三锋实业股份有限公司

人力资源经理应鑫森介绍，该公司

早 前 就 与 浙 工 大 开 展 过 校 企 合

作。此次对接会，该公司希望就人

才共建、智能制造方面与浙工大达

成更进一步的合作，实现资源共

享、双赢发展。

当日，开发区商会企业还参观

了浙工大电子显微镜中心。活动

结束后，开发区商会企业代表纷纷

表示此次招才引智之旅收获颇丰，

更对开发区商会下一次开展的活

动充满期待。

“商会是企业的‘娘家人’，要

全力做好服务对接，实现抱团发

展，树立起商会的品牌知名度，这

次杭州之行将人才引进、技术架桥

与企业高质量发展有效结合在一

起，是一次比较好的实践。下一

步，我们要搭建更多抱团取暖、交

流合作的平台，让这种模式更好地

惠及更多开发区商会企业，为推动

开发区五金制造向质造和智造转

变赋能加码。”王鹏说。□融媒记者 徐敏

当 日 上 午 ，在 杭 州 的 之 江

饭 店 ，2021 年 浙 江 省（第 14 届）

技 能 人 才 校 企 合 作 洽 谈 会 正 在

这里举行。

“这次洽谈会由省人力社保厅

主办，省职业介绍服务指导中心和

省职业技能教学研究所承办。现

场汇集了省内外 101 家职业院校，

主要以产业升级急需的紧缺技术

人才为导向，这对开发区商会的企

业来说是一次难得的招才机会。”

王鹏说。

一到会场，开发区商会企业代

表就有些迫不及待。大家分头行

动，寻找企业所需的人才。炊大王

公司总经理助理朱慧英手拿一本厚

厚的洽谈会院校资料汇编手册，在

目录页圈圈点点，看中心仪的院校

摊位就快速上前，认真介绍起自家

企业，希望双方建立初步合作意向。

“目前企业生产一线的基层骨

干相对比较紧缺，此次前来就是

希望在招纳人才的同时，和院校

探讨合作精准培养技能工种员工

的可能性。”朱慧英介绍，在她看

来，与社会招聘人员相比，职业院

校毕业生在专业对口、学习能力

等方面更具优势，虽然实践经验、

社会经验尚有欠缺，但通过企业

有针对性地培养，可以实现人才

的迅速成长，切实帮助企业解决

“用工荒”难题。

“今年，我们公司想与职业院

校开展校企合作，打造一支储干

队伍，培养企业所需的人才留企

工作⋯⋯”虽然现场前来洽谈

的职业院校不少，但浙江中坚

科技股份有限公司人力资源经理

刘桃娟一圈对接下来，竟多次“碰

壁”。原来，现场很多省内院校的

技能人才供不应求，特别是省内

所 在 县 市 制 造 业 比 较 发 达 的 院

校，毕业生已经基本被本地企业

争抢一空。

就近招人竞争太激烈，那就来

个“ 曲 线 救 国 ”。 现 场 了 解 情 况

后，刘桃娟结合企业需求，将目标

对准高校云集的武汉，有针对性

寻找来自武汉的职业院校交流、

洽 谈 ，进 一 步 扩 大 校 企 合 作“ 朋

友 圈 ”，为 企 业 招 聘 储 备 干 部 打

好基础。

此次招才之旅，浙江博士龙密

封科技有限公司总经理助理胡彧

结合企业专业人才需求分别与浙

江国际海运职业技术学院、长春工

业大学等进行了详细洽谈，就机

械、市场管理、商务英语、高分子材

料、计算机等专业人才达成初步输

送意向。

“虽然现场争抢技能人才的

竞争很激烈，但从中获得的一些

院 校 资 料 和 信 息 让 我 们 也 收 获

巨 大 ，有 了 此 行 的 初 步 接 洽 ，以

后公司可以结合岗位需求，更有

针对性、更精准地与相关院校对

接 ，进 一 步 打 通 校 企 合 作 的 渠

道，为企业转型升级提供人才支

撑 。”浙 江 煌 泰 厨 具 有 限 公 司 副

总经理陈晓敏说。

建平台搭桥梁，为企业高质量发展赋能加码

开发区商会率企赴杭招才引智
今年2月初，经济开发区商会顺利完成换届，年轻化、专业化、知识化的会员构成赋予了商会全新的创造力和活力。

“为会员企业多办实事、多办好事”是开发区商会的立会之本。开发区商会充分发挥桥梁纽带作用，把商会自身建设、
服务会员企业、履行社会责任、推动地方发展四方面相融合，在高质量发展道路上走出了开发区商会的特色。

想企业之所需，解企业之所难。在开发区党工委、管委会的大力支持下，开发区商会积极建平台搭桥梁，努力当好开
发区企业的“娘家人”。11日，开发区商会会长、浙江炊大王炊具有限公司董事长王鹏带队，率近20家商会企业代表前往
杭州，开启干货满满的招才引智之旅。

参加校企人才合作洽谈会
企业“照单”精准对接院校

走进浙江工业大学
开展产学研合作交流

校企人才合作洽谈会现场 参观浙工大电子显微镜中心参观浙工大电子显微镜中心


